

OCDE advierte sobre las finanzas públicas (El Financiero 27/06/11)

OCDE advierte sobre las finanzas públicas (El Financiero 27/06/11) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 27 de junio de 2011

• En muchos países la trayectoria es "insostenible". - ADVERTENCIA DE OCDE "Con la ciudadanía en muchos países cuestionando la efectividad de los gobiernos, mientras éstos se encuentran presionados por restricciones fiscales, no tienen más opción que reformar. No se trata de un gobierno más o menos, sino mejor y más eficaz. "El mismo compromiso que los líderes aplicaron por primera vez a los estímulos fiscales y a la consolidación fiscal debe aplicarse ahora para la innovación del sector público", enfatizó el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría. Al presentar el Panorama sobre las administraciones públicas 2011, Gurría Treviño enfatizó que el gasto promedio del gobierno en el área de la OCDE es más grande que nunca, al superar 45 por ciento del PIB, frente a poco más de 40 por ciento observado en 2007, antes de la crisis. Sin embargo, también manifestó que en el futuro, los esfuerzos de consolidación fiscal ofrecerán la oportunidad de repensar y reformar el sector público para mejorar su rendimiento. El estudio indica que lograr una trayectoria de viabilidad fiscal exige un acuerdo entre la ciudadanía, las empresas y los gobiernos sobre el nivel de servicios que la gente quiere que proporcione el gobierno y en qué medida está dispuesta a pagar por ellos. Alerta que tan sólo para que en 2026 se estabilice la relación deuda/PIB será necesaria una mejora, en promedio, de casi 4 por ciento del PIB potencial a partir de las situaciones fiscales de 2010. Priorizar el gasto Destaca que durante los próximos 15 años deberán hallarse compensaciones de tres puntos porcentuales del PIB, también en promedio, para satisfacer las presiones sobre el gasto, debido a los costos relacionados con el envejecimiento, como las pensiones y la atención de la salud. Por otra parte, anota que a raíz de la crisis económica y fiscal de 2008, hoy más que nunca es necesario contar con datos oportunos y precisos que ayuden a los gobiernos a tomar decisiones informadas sobre cómo y dónde priorizar el gasto; reducir costos, y promover la innovación en la administración pública. El organismo enfatizó que el restablecimiento de las finanzas públicas en sus países miembros llevó a muchos gobiernos en 2010 a buscar recortes presupuestarios, congelar los sueldos del sector público o reducir el tamaño de la fuerza laboral. Recordó que los gobiernos son responsables de promover el crecimiento económico y el desarrollo social, proporcionando bienes y servicios; reglamentando la conducta de empresas e individuos y redistribuyendo el ingreso. Ante ello, indicó que en 2009 los gastos generales del gobierno representaron casi la mitad del PIB en promedio entre los países de la OCDE, lo que en el mismo año fue el equivalente a una Paridad del Poder de Compra (PPC) de alrededor de 16 mil dólares por persona. Detalló que para casi todos los países de la OCDE, la protección social fue la categoría de gastos más importante, al representar en promedio cerca de 34 por ciento de los gastos totales en 2008. El gasto en salud fue de 14.7 por ciento del total; en servicios públicos generales, incluye pagos de intereses sobre la deuda, 13.1 por ciento y en educación 13.1 por ciento, constituyendo también porcentajes considerables del gasto total.